



AYUNTAMIENTO DE ÁGUILAS

Cristóbal Casado García, portavoz del Grupo Municipal Socialista y **Eva Reverte Hernández**, portavoz del Grupo Municipal Popular, en el Ayuntamiento de Águilas, presentan ante el pleno ordinario del mes de febrero, para su estudio, debate y aprobación, si procede, la siguiente **MOCIÓN en DEFENSA DEL CAMPO ESPAÑOL**

El campo español está atravesando una situación de dificultad que viene provocada por múltiples factores, como el incremento de los costes de producción; las asfixiantes exigencias burocráticas y regulatorias; la aplicación de la nueva PAC con más exigencias ambientales que se hacen recaer sobre los agricultores y ganaderos; y la sequía.

Ello ha motivado que miles de agricultores y ganaderos se manifiesten para reclamar al Gobierno de España y a la Unión Europea un cambio en el Plan Estratégico de la PAC, una modificación de las medidas ambientalistas y los ecorregímenes, una revisión de la Ley de la Cadena Alimentaria o la derogación de la Ley de Bienestar Animal.

Los agricultores y ganaderos españoles están sobrellevando unas cargas inasumibles, con unos requisitos y costes que ahogan sus beneficios, que no permiten garantizar su rentabilidad y ponen en riesgo la sostenibilidad de sus explotaciones.

Defendemos a nuestros agricultores y ganaderos y solicitamos al Gobierno un **plan de choque** de aplicación inmediata, para dar respuesta a la crisis del sector agrario, y al Gobierno Regional otra serie de acciones que complementen a las solicitadas al Gobierno de España.

En particular, **solicitamos al Gobierno de España** las siguientes medidas:

- **Reivindicar el carácter estratégico del sistema agroalimentario español**, su aportación a la economía y la vida en el ámbito rural.
- **Reforzar la imagen de España** como un país atractivo por la calidad de sus productos alimentarios, la seguridad de sus alimentos y el alto valor de nuestra gastronomía.
- **Garantizar la producción de alimentos en Europa** y no incrementar nuestra dependencia de terceros países.
- **Exigir un informe previo de impacto en la economía rural** aparejado





AYUNTAMIENTO DE ÁGUILAS

a cualquier norma que se apruebe.

- **Exigir la flexibilización del Plan Estratégico de la Política Agraria Común (PAC)**, a efectos de reducir los trámites y revisar los ecorregímenes.
- **Promover un Pacto Nacional del Agua** que asegure la disponibilidad de agua para cultivos e industrias, como garantía de seguridad alimentaria. Para ello, es necesario comprometer una inversión en infraestructuras para hacer frente a sequías, altas temperaturas y control de inundaciones, así como modernizar regadíos.
- **Exigir la revisión de la Ley de la Cadena Alimentaria** con el objetivo de garantizar el equilibrio entre los agentes de la cadena y evitar la inseguridad jurídica.
- **Revisar el Plan de Seguros Agrarios** combinados para actualizar rendimientos por hectárea y ampliar coberturas ante problemas de mercados.
- **Reformar el PERTE agroalimentario**, a fin de ajustarlo a las características del tejido agroindustrial español.
- **Creación de un equipo de expertos para revisar las políticas de sanidad animal**, que, además, analice la situación de la cabaña ganadera y establezca criterios técnicos de prevención y atención ante enfermedades.
- **Revisar todos aquellos elementos que lastran nuestra competitividad**, y que no son exigencia de Europa.
- Exigir al Gobierno el **compromiso de no crear nuevos impuestos**, ni aplicar cargas adicionales a ninguno de los agentes de la cadena alimentaria.
- **Suspender el impuesto al plástico**, que lleva recaudado más de lo previsto.
- **Rebajar el IVA de los productos esenciales**, incluyendo carne, pescado, conservas y todos los productos lácteos o sus derivados.
- Exigir el **pago inmediato de las indemnizaciones** correspondientes por los daños causados en Francia a los productos españoles.

Solicitamos al Gobierno Regional las siguientes medidas:





AYUNTAMIENTO DE ÁGUILAS

Crear una partida presupuestaria suficiente para:

- Reforzar la labor de asesoramiento técnico y administrativo a los agricultores y ganaderos de las Organizaciones Profesionales Agrarias.
- Subvencionar la prima para la contratación del seguro agrario.
- Atender las solicitudes pendientes de resolver para incorporación de jóvenes agricultores.
- Actuar en situaciones extraordinarias, que permitan complementar las medidas del Gobierno de España.
- La elaboración y ejecución de un Plan para reforzar el personal técnico y administrativo de las Oficinas Comarcales Agrarias para que puedan prestar el asesoramiento técnico y administrativo que necesitan los agricultores y ganaderos.
- Garantizar que se atienden todas las solicitudes que se presenten a las ayudas para modernizar explotaciones agrarias y para agricultura ecológica.
- La creación del Observatorio de Formación de Precios.
- La elaboración de un Plan regional de Ordenación Territorial y Directrices Sectoriales para el Sector Ganadero de la Región de Murcia.

Por todo lo expuesto, los Grupos Municipales Socialista y Popular en el Ayuntamiento de Águilas presentan para su estudio, debate y aprobación, si procede, la siguiente **MOCIÓN**:

Que el Ayuntamiento de Águilas en pleno acuerde:

- 1. Mostrar el apoyo al sector primario en Águilas, a sus agricultores y ganaderos. Reivindicamos su importancia en el desarrollo de nuestra localidad y Comunidad Autónoma, tanto desde el punto de vista productivo, económico y social, como medioambiental.**
- 2. Apoyar el plan de choque al que se refiere esta iniciativa, para**





AYUNTAMIENTO DE ÁGUILAS

hacer frente a la crisis del sistema agrario y agroalimentario español.

3. Solicitar al Gobierno de la Región de Murcia para que inste, a su vez, al Gobierno de España a que adopte estas medidas con la mayor brevedad posible.

Águilas, 21 de febrero de 2024

El portavoz del G.M Socialista,

La portavoz del G.M. Popular,

REVERTE
HERNANDEZ
EVA MARIA -
23255203H

Firmado digitalmente
por REVERTE
HERNANDEZ EVA
MARIA - 23255203H
Fecha: 2024.02.21
13:07:33 +01'00'

Fdo.: Cristóbal Casado García.

Fdo.: Eva Reverte Hernández.

SRA. ALCALDESA-PRESIDENTA DEL AYUNTAMIENTO DE ÁGUILAS

